

Humo tóxico contamina a la ciudad de Panamá



Foto: En Segundos Panama.

Ciudad de Panamá, 20 ene (RHC) A 48 horas de un incendio en el vertedero de Cerro Patacón, aún por sofocarse en su totalidad, un humo tóxico contamina hoy el ambiente e impacta en la salud de la población en la capital panameña.

Al menos 27 personas han registrado afectaciones, reveló el ministro de Salud (Minsa), Luis Francisco Sucre, tras la reunión del comité especializado en el tema, convocada por el presidente Laurentino Cortizo, en el Centro de Operaciones Nacionales.

El siniestro, que tuvo su origen en el sector de reciclaje del basurero en las afueras de la urbe, fue provocado, según el Cuerpo de Bomberos, y el Ministerio Público inició investigaciones.

Medios de prensa como La Estrella de Panamá alertan que los incendios en el vertedero de 162 hectáreas no son nuevos, dado que, en los últimos 12 meses, se han registrado 15. Esa realidad termina exponiendo a la población a diversas enfermedades o alergias, indicó la neumóloga, Lorena Noriega.

“El humo una sustancia irritante, afecta de forma directa e inmediata a personas con condiciones respiratorias y/o alérgicas, como son rinitis, asma, y otras enfermedades pulmonares crónicas como enfisema y fibrosis pulmonar”, precisó.

Se trata de un panorama preocupante, para las más de 18 mil personas que viven cerca del área y que, por su ubicación, son propensas a desarrollar enfermedades crónicas, que terminan por producir tos, estornudos, secreción nasal y crisis o exacerbaciones de asma.

Por su parte, el abogado ambientalista, Harley Mitchell Morán, dijo que el impacto a la salud que ocasiona el vertedero no se debe únicamente a los fuegos continuos que se producen en él, sino que “la acumulación de desechos peligrosos y no peligrosos sin tratamientos y clasificación, ocasiona emisiones de gases de efectos invernadero, que pueden ser nocivos para la salud como el metano o el óxido de azufre”.

A principios de 1990, el relleno sanitario del Cerro Patacón era un ejemplo para la región, el cual era estudiado por muchos países de la zona, pero con el pasar de todas las administraciones se dejó de atender los aspectos técnicos, según analistas.

El 26 de marzo de 2023, el Ejecutivo dio por finalizada la relación contractual con la empresa Urbalia, que estaba encargada de administrar el lugar y, el 29 de ese mes se anunció que la empresa Ecolimpia, iba a tomar el relevo de la operación, de forma transitoria, pero luego no se concretó y pasó a manos del Gobierno.

En ese momento, el ministro de Ambiente, Milciades Concepción, justificó la salida de Urbalia, planteando que la empresa había cometido irregularidades en el relleno sanitario.

Para el diario La Prensa es preocupante la situación de la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario que ha pasado ya por tres administraciones- la última sin ser avalada por el parlamento- pugnas políticas y un presupuesto millonario.

Pero mientras la política y la burocracia erosionan la entidad, los gases contaminantes que destila el cerro Patacón son una constante amenaza para la salud pública de la población capitalina, remarcó el rotativo. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/344953-humo-toxico-contamina-a-la-ciudad-de-panama>



Radio Habana Cuba